
 

Bildungs- und Teilhabe-Paket 

Mit-machen möglich machen 

 

Wer hat Anspruch auf Leistungen aus dem Bildungs- und Teilhabe-Paket? 

Alle Kinder und Jugendliche aus Familien 

 die Arbeitslosen-Geld zwei bekommen 

 die Sozial-Hilfe nach dem Sozial-Gesetz-Buch zwölf                         

bekommen 

 die Leistungen nach den Paragrafen 2 und 3                                                          

Asyl-Bewerber-Leistungs-Gesetz bekommen  

 die Wohn-Geld oder Kinder-Zuschlag von der Familien-Kasse bekommen 

 

Folgende Angebote werden mit Zuschüssen bezahlt 

 Mitglieds-Beiträge für Sport-Vereine 

 

 Beiträge für Jugend-Gruppen. 

Zum Beispiel: 

- Teilnahme-Kosten  

- Kurs-Kosten 

- Aufnahme-Kosten 

Keine Eintritts-Gelder für Veranstaltungen. 

 

 Klein-Kind-Eltern-Angebote 

Zum Beispiel: 

- PEKiP 

- Baby-Schwimmen 

- Baby-Massage 

- Krabbel-Gruppe 

 

 

 

 

 



 

 Teilnahme an kultureller Bildung 

Zum Beispiel: 

- Musik-Schule 

- Kunst-Schule 

- Chor 

- Arbeits-Gruppen im Museum oder Theater 

 

 Kosten-pflichtige Angebote in Kinder-Tages-Stätten oder Schulen 

Zum Beispiel: 

- Hattinger Ferien-Spaß 

- Angebote von Vereinen 

 

 

Zusätzlich wird folgendes finanziell gefördert:  

 Teilhabe am sozialen und kulturellen Leben.  

Zum Beispiel Museums-Besuche oder Theater-Besuche  

in Höhe von 10 Euro im Monat. 

Nur wenn es ein Schul-Ausflug ist 

 

 Klassen Fahrten oder Tages-Ausflüge der  

Schulen oder Kinder-Tages-Einrichtungen. 

 

 Lern-Förderung für Schülerinnen und Schüler.  

 

 Mittag-Essen in der Kinder-Tages-Stätte oder                                           

Schule oder offenen Ganztags-Schule. 

 

 Schul-Bücher und Hefte und Stifte in Höhe                                                 

von 100 Euro pro Schul-Jahr.  

 

 

 



 

Ihre Ansprech-Partner bei der Stadt Hattingen 

 

Für Wohn-Geld oder Kinder-Zuschlag oder Sozial-Hilfe oder Asyl-Bewerber-

Leistungen 

 

Stadt Hattingen 

Fachbereich Soziales und Wohnen 

Hüttenstraße 43 

45525 Hattingen 

Frau Altrath 

Telefon 0 23 24  204 - 55 15 

Email m.altrath@hattingen.de 

 

Arbeitslosen-Geld zwei 

Job-Center EN 

Regional-Stelle Hattingen 

Hüttenstraße 45 

45525 Hattingen 

Frau Tackenberg 

Telefon 0 23 24  68 12 8 – 62 31 

Email t.tackenberg@en-kreis.de 

 

Beratung über HAZ Arbeit und Zukunft 

Frau Greving 

Telefon 0 23 24  59 1 – 29 0 

Email greving@haz-net.de 

mailto:m.altrath@hattingen.de
mailto:t.tackenberg@hattingen.de
mailto:greving@haz-net.de


 

Frau Esser 

Telefon 0 23 24  59 1 – 28 8 

Email esser@haz-net.de 

 

 

Formulare: 

 Antrag auf Leistungen für Bildung und Teilhabe                        BITTE LINKS EINFÜGEN 
 Anlage 1: Klassenfahrten 
 Anlage 2: Lernförderbedarf 

 

Weitere Informationen finden Sie auch auf der Internet-Seite                                  

des Bundes-Ministeriums für Arbeit und Soziales.  

Hier finden sich auch entsprechende Info-Blätter in türkischer                                       

und englischer und russischer und arabischer Sprache unter 

www.bildungspaket.bmas.de 

 

 

Die Bilder sind von © Stefan Albers, Atelier Fleetinsel, Lebenshilfe Bremen 2013 

Übersetzt und geprüft Lebenshilfe Hattingen e.V. 
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